



St.Gallen, 31. August 2017

Strompreise 2018 leicht steigend

Die Strompreise für Kunden der St.Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG (SAK) erfahren für das Jahr 2018 einen leichten Anstieg. Begründet wird dies durch die Erhöhung der Abgaben (KEV) gegenüber 2017 um über 50 Prozent.

Der Komplettpreis für Strom setzt sich aus drei Komponenten zusammen: Energie, Netznutzung und Abgaben. Die ersten beiden Kostenfaktoren können direkt durch die SAK beeinflusst werden – der dritte Faktor wird national vorgegeben. Für Kunden mit einem Stromverbrauch bis 100'000 kWh im Jahr setzen sich die Preise 2018 wie folgt zusammen: Während die Energiepreise eine leichte Erhöhung von durchschnittlich 2.7 Prozent erfahren, werden die Netznutzungskosten um durchschnittlich 4.7 Prozent reduziert. Auch die in der Netznutzung enthaltenen Systemdienstleistungen (SDL) sinken um 0.08 Rp./kWh auf 0.32 Rp./kWh.

Für das Jahr 2018 ist allerdings der dritte Preisfaktor, die national vorgegebenen Abgaben, ausschlaggebend für eine Preiserhöhung. Er besteht aus der «Kostendeckenden Einspeisevergütung (KEV)» und der «ökologische Sanierung der Wasserkraft» und steigt um total 0.8 Rp./kWh auf neu 2.3 Rp./kWh. Noch offen ist, ab wann diese Erhöhung geltend gemacht wird, da sie direkt mit dem Entscheid des Bundesrates zur Umsetzung der Energiestrategie 2050 zusammenhängt.

Für einen durchschnittlichen Haushalt mit 4'500 kWh Jahresverbrauch (Verbrauchsmodell H4: vierköpfige Familie in einer 5-Zimmer-Wohnung mit Elektroherd und Tumbler) steigt der Strompreis der Standardqualität naturstrom basic um rund CHF 25.20 pro Jahr.

[Details zu den SAK Energie- und Netznutzungsprodukten](#) finden Sie auf unserer Webseite.

[Weitere Ausführungen zu den einzelnen Preiskomponenten](#) finden Sie auf der Webseite des VSE.

Die attraktiven Preise der SAK im schweizweiten Vergleich: [Hier geht's zur Webseite der ElCom](#).

Weitere Auskünfte:

SAK Medienstelle, Telefon 071 229 52 09

Die SAK

Die St.Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG (SAK) bietet, baut und betreibt nachhaltige, effiziente und wettbewerbsfähige Lösungen für Netze und Energie in der Ostschweiz. Mit rund 330 Mitarbeitenden deckt



sie die ganze Wertschöpfungskette ab: Von der Energiebeschaffung über Planung, Bau, Betrieb sowie Instandhaltung von Netzen und Anlagen bis hin zu Vertrieb und Rechnungsstellung. Über ein leistungsstarkes Verteilnetz werden direkt und indirekt 470'000 Menschen sicher mit elektrischer Energie versorgt. Zur Strom- und Wärmeengewinnung engagiert sich die SAK im Bau und Betrieb von Strom- und Wärmeproduktionsanlagen und beteiligt sich an entsprechenden Investitionen. Mit SAKnet befindet sich ein Glasfasernetz im Ausbau, welches Privat- und Geschäftskunden die schnelle Datenübertragung ermöglicht. Mit SAK Internet, SAK TV und SAK Telefon ergänzt die SAK das Dienstangebot auf der Glasfaser. Das Angebot für E-Mobilität umfasst alle Komponenten von der Beratung über die Installation der Ladestation bis Pikett und Wartung.